

Afrontar las consecuencias

"LLEGO A PENSAR que la bocanada no es desgarrarse por algo que no se puede reportar, que lo más se es más liviano si se trastoca y se busca la mejor solución posible. Al lo mejor "afrontar las consecuencias" significa complementar humanizarse y asimilar las heridas, porque un invisible corral de errores con sus normas de conducta sigue de estreno". (Sánchez Ming)

QUELLO QUE NOS DUELE nos fractura la vida, nos oblitera, se clava en cada rincón de nuestra conciencia y de nuestro cuerpo. Cuando estamos heridos, vemos todo a través de esa grieta y las escuchas por el mero acto de divisar la luz. En el camino, el dolor va dejando cicatrices y evoca esas huellas pomo de creación, de nuestra singularidad. Nos protege.

PERO LAS HIRUNDINES no sólo nos seducen, sino que, para ejercitarnos, también nos ignora. Nuestra vulnerabilidad nos recuerda a qué socios como el resto de los veros humanos. Todos en algún momento de nuestra vida sufrimos. Sufrís, entre otras especies, nos juntó de entender al otro. Es difícil acercarse a aquellas personas que aparentan o presumen vivir en un mundo lejano, que no tienen fracturas, que todo creen sencillo, dominio, que jamás dudan ni caen, que parecen bien previsoras a todos nuestros estallidos vivos sobre el nido de la tierra donde todos vivimos. Pero adentro de ser inaccesibles, estas personas provocan desconfianza. Porque sabemos que están mintiendo. A su mitad o a nosotros.

¿Entonces por qué, conociendo todas veces cosas, nos es tan difícil curar nuestras heridas?

Y HABÍA UN HOMBRE, hombre y mujer, porque cuando a mediados del siglo o pasado Sánchez Ming escribió *Divorcio en Buda* —la



RECARLA CHI TRUCH
Escritor, editora literaria, seña
y "El Encuentro" / revista digital

"Es difícil acercarse a aquellas personas que aparentan o presumen vivir sin fracturas, que todo creen sencillo, dominio, que jamás duelen o caen".

verdadera donde ha entrado el optimismo que da inicio a este texto — el humor a través de la risa era un patrimonio más雄厚 que fomentaba. Hoy en cambio, cincuenta años después, parece ser que también las mujeres se han quedado invulnerables.

ESTE INVISIBLE CORRAL de errores con sus normas de conducta que encierra a Sánchez Ming, en lugar de debilitarla, con el tiempo se ha hecho más fuerte. El costo es la soledad, el costo es tener que encerrarnos bajo cuatro paños cuando nos amasa la peña. Porque de salir, corremos el riesgo de ser titilares de malas crónicas, de depresivas, de histéricas, todos aquello lo demás te dañaría más que nosotros a nosotros. Para señalar a quienquiera que no ande por la vida como encolar las normas de conducta con las huellas bien ocultas y una sonrisa en los labios. El costo de la impuesta invulnerabilidad es, además, tener que conformarnos con relaciones superficiales.

Y LO MAS IMPRESIONANTE, es que ese "costo de soñar", a quienes siempre le echamos la culpa de nuestras frustraciones, tienen otros máximos. Nos jugamos con la vida, por miedo. Le tememos al dolor al dolor porque no accede al miedo, que es el menor. Hacemos incursiones solitarias por ocultarlo y no queremos que nadie conozca lo sucediente. Y de ese modo vivimos atrapados, solitarios en nuestro entorno de lobos, con la certeza hoy, para mí, podés en silencio oler un perro de larga nariz, rezando ya cansados de sostener la sonrisa, algo dentro nos dice que ha llegado el momento de llorar. Tratar de recordar que a veces es mejor dolar sentados, encilar las heridas, no sólo hace a los hombres más hombres, sino también a las mujeres y a los hombres más humanos. ■■■

10 *Sig^l*
100 mejores ideas

Afrontar las consecuencias [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Afrontar las consecuencias [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)